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開会 午前９時00分  

  開会・開議の宣告 

○議長（子安健司君） ただいまから令和４年第１回関ケ原町議会臨時会を開会いたします。 

 直ちに本日の会議を開きます。 

 本日の議事日程は、お手元に配付のとおりであります。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第１ 会議録署名議員の指名 

○議長（子安健司君） 日程第１、会議録署名議員の指名を行います。 

 本日の会議録署名議員は、会議規則第123条の規定により、５番 田中由紀子君、６番 松

井正樹君を指名いたします。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第２ 会期の決定 

○議長（子安健司君） 日程第２、会期の決定を議題とします。 

 お諮りいたします。本臨時会の会期は、本日１日としたいと思います。これに御異議ありま

せんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、会期は本日１日と決定いたしました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  日程第３ 議案第１号について（提案説明・質疑・討論・採決） 

○議長（子安健司君） 日程第３、議案第１号 令和３年度関ケ原町一般会計補正予算（第13

号）を議題とします。 

 本案について提案理由の説明を求めます。 

 西脇町長。 

○町長（西脇康世君） おはようございます。 

 それでは、議案第１号につきまして御説明申し上げます。 

 歳出におきまして、新型コロナウイルス感染症による国の経済対策であります住民税非課税

世帯等臨時特別給付金事業の関連経費7,411万8,000円及び年末からの寒波による除雪関連経費

4,166万2,000円等、総額１億1,782万8,000円を追加し、歳入歳出予算の総額を44億4,630万

9,000円とする令和３年度関ケ原町一般会計補正予算（第13号）を定めたいので、本案を提出

するものでございます。 

 なお、細部につきましては、それぞれの担当課長から説明をいたさせます。 

○議長（子安健司君） これより詳細説明を求めますが、あらかじめ指名はいたしませんので、

歳出から順次説明を願います。 
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○総務課長（澤頭義幸君） それでは、議案第１号 令和３年度関ケ原町一般会計補正予算（第

13号）について詳細説明をさせていただきます。 

 歳出から御説明をさせていただきます。 

 議案資料の６ページをお願いいたします。 

 総務費の総務管理費、生活安全対策費でございますが、先般１月８日に東保育園勤務の保育

士１名が新型コロナウイルスへの感染が判明したことを受けまして、今後の安心・安全な保育

園の運営を図るため、関係職員のＰＣＲ検査手数料17万円と施設の消毒業務委託料22万円、合

わせまして39万円をお願いするものでございます。 

 御理解賜りますよう、よろしくお願いいたします。 

○住民課長（西村克郎君） 続きまして、民生費、社会福祉費、社会福祉総務費の補正額7,411

万8,000円でございます。 

 新型コロナウイルス感染症の影響が長期化する中、様々な困難に直面した方々が速やかに生

活、暮らしの支援が受けられるよう、住民税非課税世帯等に対しまして１世帯当たり10万円の

現金をプッシュ型で支給する事業に伴う経費でございます。 

 職員手当等69万円、需用費66万2,000円、役務費47万7,000円、委託料108万9,000円は、シス

テム改修及び支給事務等に係る経費でございます。負担金補助及び交付金7,120万円でござい

ます。１世帯当たり10万円の給付、712世帯分でございます。内訳としましては、住民税非課

税世帯が692世帯、家計急変世帯を20世帯と見込んでおります。 

 支給の対象者でございますが、基準日、令和３年12月10日現在におきまして、世帯全員の令

和３年度分の住民税均等割が非課税である世帯となります。ただし、住民税が課税されている

者の扶養親族等のみから成る世帯は対象となりません。また、新型コロナウイルス感染症の影

響を受けて家計が急変し、住民税非課税世帯と同様の事情があると認められる世帯でございま

す。 

 支給額は、先ほども申し上げましたが１世帯当たり10万円でございます。 

 支給の手続でございますが、非課税世帯につきましては課税情報を基に抽出した対象世帯に

案内文書を送付させていただきまして、世帯全員の方が住民税が課税されている他の親族等の

扶養を受けていない場合は、同封させていただきます確認書に必要事項を記入し返送していた

だき、書類の確認後、指定の口座に振込をさせていただきます。 

 家計急変世帯につきましては、コロナの影響により住民税非課税水準以下となる世帯が対象

でございますので、町で該当者を把握することが難しい状況でございます。御自身で令和３年

１月以降の収入の推計をしていただきまして申し出ていただくことになります。 

 推計の方法としましては、令和３年１月から12月分の収入を確認していただく方法、また任

意の１か月掛ける12か月分によって推計をする方法等がございます。なお、令和３年分の確定
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申告及び町県民税の申告を基に申請をしていただくことも可能でございます。 

 スケジュールでございますが、本日予算をお認めいただきましたら、システム改修のほうを

行いまして、２月号の「広報せきがはら」等で周知し該当者へ通知、また支給を始めていきた

いと考えております。 

 なお、申請期限でございますが、非課税世帯につきましては、申請の開始からおおむね３か

月をめどとされておりますので、５月中旬を予定し、家計急変世帯につきましては、９月末ま

でを申請期限とさせていただきます。よろしくお願いいたします。 

○産業建設課長（福安健司君） 続きまして７ページをお願いいたします。 

 土木費、道路橋梁費、道路橋梁維持費の工事請負費131万3,000円につきましては、年間を通

じて行います道路等維持修繕工事に対する増額でございます。年度当初に道路等維持修繕工事

において、町道玉六反田線の維持修繕に多額の費用を要し、今後の維持修繕費に係る工事費が

不足する見込みのため、９月に補正予算のほうをお認めいただいたところですが、道路施設の

維持修繕案件の増加及び今般の除雪作業に伴う補修によりまして予算不足が発生する見込みの

ため、補正をお願いするものでございます。 

 続きまして、除雪対策費につきましては、12月18日から１月１日までの計６日間、除雪作業

を実施しているため、その支払いの予算不足分と、今期の降雪状況から今後４回程度の積雪を

想定した見込み分について、補正をお願いするものでございます。 

 まず職員手当等276万2,000円につきましては、除雪作業に伴う職員の時間外手当でございま

す。続きまして、需用費、修繕料260万円につきましては、今般の除雪作業に伴う除雪車両の

故障に係る修繕費用でございます。委託料、除雪作業委託料3,630万円につきましては、除雪

業者への委託料でございます。よろしくお願いいたします。 

○教育課長（兒玉勝宏君） 続きまして教育費のほうでございます。 

 中学校費、学校管理費、需用費の34万5,000円につきましては、関ケ原中学校の３階のエア

コンが12月下旬に故障し、その修繕のための費用でございます。 

 歳出につきましては以上のとおりでございます。 

○企画政策課長（高木久之郎君） 続きまして、歳入の説明をさせていただきます。 

 ５ページをお願いいたします。 

 地方交付税、普通交付税1,000万円の充当をさせていただきます。 

 国庫補助金、社会福祉費補助金、住民税非課税世帯等臨時特別給付金事業費補助金として

7,120万円、事務費補助金として291万8,000円。 

 繰越金でございますが、前年度繰越金3,371万円を充当させていただきます。 

 以上が今回の一般会計補正予算の内容でございます。御審議賜りますようよろしくお願いい

たします。 
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○議長（子安健司君） これより質疑を行います。 

 質疑はありませんか。 

〔挙手する者あり〕 

 ５番 田中由紀子君。 

○５番（田中由紀子君） まず、生活安全対策費で検査手数料ですね、17万円。 

 これは職員の検査だけということなんですが、子どもさんや親さんも大変不安があるんじゃ

ないかというふうに思いまして、今、県は指定した薬局で不安な方については無料で検査をす

るという体制を取っているんですが、そのことをひょっとして知られない方も多いんじゃない

かというふうに思うんですが、まずそういう不安な声があったかどうかということと、その無

料の検査のお知らせをすべきではないかというふうに思うんですが、その辺をお伺いしたいの

と、この間、補正で150万円の検査機器を購入するということだったんですが、この６波に間

に合うように、その検査機器が準備できないかというふうに思いますが、もう一つは検査の無

料化または低額化ということで、その後何か検討されたのか伺いたいと思います。 

○議長（子安健司君） 西村住民課長。 

○住民課長（西村克郎君） まず保護者の方の不安の声というところでございますが、私が聞い

ているところでは、特に大きな心配の声はなく、心配していただくことも想定しておりました

ので、保健所の検査対象とならなかった職員は全て町のほうで検査をしていただくということ

で不安を取り除いていただくということをさせていただきました。 

 また、消毒についても、本来保健所のほうからは、通常日々消毒をしているということで、

職員が触ったところ等を重点的に消毒していただければいいですよということでしたが、その

点につきましても保護者の方が不安に思われるといけないので、業者のほうで消毒をさせてい

ただくということを取らせていただいております。 

 また、無料の検査につきましては、町のほうから保育園のほうには岐阜県内の無料の検査で

きる薬局の名簿のほうはお渡ししてありますが、それが保護者のほうに伝わっているかどうか

というところまではちょっと確認しておりませんので、もしあれでしたらまた今後、保護者の

方に無料で検査ができますよということも御案内をさせていただきたいと思います。 

○議長（子安健司君） 澤頭総務課長。 

○総務課長（澤頭義幸君） 検査機器の早期稼働をということでございますが、たしか12月の議

会で補正をお認めいただきまして、現在の入札の手続に入っている状況でございます。 

 入札が完了すれば、現在のところ、見込みでは２月末までの納期で考えておるわけでござい

ますけれども、落札した状況によって、少しでも早く納入ができて稼働ができるように努力し

てまいりたいというふうに考えております。 

○議長（子安健司君） 西脇町長。 
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○町長（西脇康世君） 診療所等、医療機関での検査に対する無料化の話につきましては、現在

県のほうからもそういう話は一切出ておりません。 

 やっぱり薬局での検査キットによる検査、これの説明だけで、今後、医療機関に対する検査

とかそういうものに対する県からの助成とか、そういうことについてのお話が出るかとも思い

ますが、それまでちょっとお待ちをいただきたいと。 

 町としても、今説明があったように検査機器がまだ手元にない状態ですので、それを民間の

医療機関にどうするかということもちょっと言えない状況ですので、その点は御理解いただき

たい。 

 今、議案にありますように、今回の保育園の職員に関しましては町費で検査をするというこ

とでやらせていただくということですので、その点はよろしくお願いいたします。 

○議長（子安健司君） ほかに質疑はございませんでしょうか。 

〔挙手する者あり〕 

 １番 髙木博之君。 

○１番（髙木博之君） すみません、６ページでございますが、18番の7,120万円ですか、これ

が均等割ということでございますが、過去の例で４分の１ぐらいですね、全世帯の、この世帯

数。もし分かれば簡単でいいですけど、いつもこんなにあったというのはというのはびっくり

しておっただけですので。分かればで結構です。過去二、三年とか。 

○議長（子安健司君） 西村住民課長。 

○住民課長（西村克郎君） 基準日の令和３年12月10日現在の住民基本台帳上の世帯数が2,679

世帯でございます。そのうち692世帯が住民税非課税世帯ということで、４分の１弱が住民税

非課税世帯という、25.8％ぐらいということでございます。 

 その中で住民税非課税世帯ですが、説明の中でもお話させてもらいましたように、課税者に

扶養されている方は対象外となってまいりますので、その方がどのぐらい見えるか分かりませ

んが、692世帯はマックスの数字として予算計上させていただいているところでございます。 

 また、中には申告されていない方とか、１月２日以降に転入されてみえる方につきましては

課税情報がございませんので、この非課税世帯等というこの692世帯の中に含まれております

ので、当然その中には非課税でない方もお見えになると思いますので、数字としては大分下が

ってくるのではないかなとは思っておりますが、ちょっと細かいはっきりした数字のところま

ではまだ分からない状況です。 

○１番（髙木博之君） 過去のやつが知りたかったんです。 

○住民課長（西村克郎君） 過去というのは。 

○１番（髙木博之君） 二、三年、だんだん増えてきたのかなというだけです。 

○住民課長（西村克郎君） 細かい数字を持っていないんですが、あまり変わっていないのでは
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ないかと思いますが。 

○１番（髙木博之君） 結構です。 

○議長（子安健司君） ほかに質疑ありませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 これで質疑を終わります。 

 これより討論を行います。 

 討論はありませんか。 

〔「なし」の声あり〕 

 討論なしと認めます。 

 これで討論を終わります。 

 これより議案第１号を採決します。 

 本案は、原案のとおり決するに御異議ありませんか。 

〔「異議なし」の声あり〕 

 異議なしと認めます。よって、本案は原案のとおり可決されました。 

 以上で、本議会に上程されました案件の審議は全て終了いたしました。 

―――――――――――――――――――――――――――――――――――――――― 

  閉会の宣告 

○議長（子安健司君） これをもちまして、令和４年第１回関ケ原町議会臨時会を閉会いたしま

す。 

閉会 午前９時14分 
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 以上、会議の次第を記載し、その内容の相違ないことを証するためここに署名する。 
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